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! ! ! !本报讯（记者 谈璎）银监会
有关部门负责人昨天通报了银行业
不规范经营专项治理工作进展情
况。总体看，各家银行梳理规范了服
务价目，自主停止了一批收费项目，
但部分银行在执行中还是存在一些
问题。
日前，银监会又召开专题会议，

及时研究部署进一步深化专项治理
工作的具体措施，纠正银行业附加
不合理贷款条件和收取不合理费用
的违规行为。具体措施包括———

! 组织现场查访 银监会将组
成 !"个督察组，分赴 #$个省、市、
自治区和计划单列市，深入各级银

行网点查找问题，促进整改。
! 规范收费公开方式 凡是有

官方网站的银行，要统一由法人机构
在官网上公示；遵循政府指导价（含
政府定价）和市场调节价分开的原
则，对两类收费项目分类排序、逐项
编号，便于消费者理解；遵循收费依
据充分和优惠政策透明的原则，充
分披露各项服务的业务功能、收费
依据和优惠政策；对于浮动收费项
目，由法人总部明确价格浮动范围和
对分支机构的授权，分支机构只能按
照授权在浮动区间内合理收费。

! 建立投诉举报回应机制 各
家银行和各地银监局都要设立并公

布投诉举报电话，并建立相应的投
诉举报回应机制，对广大消费者的
诉求做到件件有回音、事事有答复。
银监会已确定的投诉举报电话是：
%!%&$$"'($!'（工作时间）。

! 严肃查处违规行为 对附加
不合理贷款条件行为，将重点查处
以贷转存、存贷挂钩、以贷收费、浮
利分费、借贷搭售、一浮到顶、转嫁
成本等七类问题，特别是对小微企
业和三农贷款的利率上浮和成本转
嫁问题。对于收取不合理费用行为，
将重点查处六个方面———

一是没有公示而收费的! 二是

超出公示范围" 实际收费与名录不

相符的! 三是实际收费与公示价格

不一致的! 四是没有提供实质性服

务而收费的! 五是分支机构自定服

务收费项目和标准的! 六是银行对

政府指导价#或政府定价$的服务收

费不符合国家有关规定" 即收费项

目不符合规定% 价格标准不符合规

定以及政府有关部门已明令取消的

项目仍在收费的&

银监会要求，对于 #月 !日以
后出现的附加不合理贷款条件问
题，对于 )月 !日以后出现的收取
不合理费用问题，各级监管派出机
构要按照属地执法原则，发现一起、
处理一起。

大大方方公示 明明白白收费
银监会整治银行乱收费现象，严肃查处自定服务收费项目

! ! ! !前不久，上海工程技术大学艺
术设计学院大一学生陈园园在新浪
微博上看到“上海的公交车又要涨
价了，调整为 #元”的消息。她来自
江苏连云港市，喜欢逛街，一听说还
要涨价，便担心起来。这时，一名室友
提醒陈园园：“微博上的消息未必可
靠，何不去政府网站查一下？”果然，
她访问了市政府网站和交通管理部
门网站后，证实并没有涨价一说。
对于这件事，陈园园很有感触，

她说，在信息爆炸的时代，信息很
多、很杂，甚至还有虚假信息，但可
通过多种方式进行信息辨别。对于
微博这样的平台，人人都是信息接
受者，也都是信息发布者，作为大学
生，首先要保证自己是一个“不说
谎”的网民，同时，也要做一个“不轻
信”的网民。

校园网做好“保护墙”
“校园网应该成为让学生免受

谣言骚扰的第一道保护墙”，上海理
工大学网宣负责人卢潇告诉记者，
当谣言出现时，快速反应是遏制谣
言的关键，“我们校园网微博或是论
坛，对于不实信息必须在 "小时以
内做出反应，同时第一时间发布正

确消息，让谣言无机可乘！”
美国灾难片《"%!"》红极一时，

引发了大家对于 "%!"年是否世界
末日的联想猜测。前几天，有人发现
上理工 #号公寓宿舍楼墙体有条裂
缝，立即在网上发布，结合上周闵行
地震的新闻，学生们开始议论“"%!"

真的来了？”很快，基建处对楼房作了
勘察和维修，校园网在 "小时内迅速
将信息反馈。谣言，就这样止住了。

不要盲目转发跟帖
面对网络上明显的不实信息，

大学生该如何处理，他们有自己的
思考。复旦大学历史系研三学生卢
晓璐自称是个“微博迷”。有一天，她
在微博上看到一则消息：“伊朗和美
国已经开战！”显然这是条假消息，
可卢晓璐发现，转发跟帖的网民不
少，却很少有人称其为谣言的，只有
极少数人戏称“这是一个连奥巴马
也不知道的消息”。于是，卢晓璐马
上出来称这是假的信息。卢晓璐认
为，对于假新闻、假消息，许多学生
选择“付之一笑”、“不去理会”，如果
有更多的同学愿意在网上站出来，
多一个疑问、多一个提醒，也许，更
多谣言会“止于智者”。

善用微博辟谣功能
复旦新闻学院教师朱春阳分析

微博的几个特点，“很多人知道微博
是个自己发布信息的‘自媒体’，认
为它是有些谣言的发源地，这只是
其一，事实上，微博还有一个特点，它
有在传播中产生辟谣的作用。”他举
例，前天，有人在微博上以新闻发布会
的形式公布“刘翔和央视体育记者冬
日娜的恋情”，很多网民信以为真，
但很快，微博上出现消息澄清了事
实。朱春阳认为，现在有些大学生很
少接触传统主流媒体，在这种情况
下，我们对网络流言一味去堵、去删
除未必是个好办法，他说：“我们应
更多考虑用微博的自动辟谣功能。”
大学生上网时该如何增强识别

真假信息能力呢？朱春阳提出了一
个“智商正常的故事”概念，也就是
说，当学生在网上看到一则信息时，
首先要考虑其逻辑性，随后提出自
己的疑问。比如，今年两会期间，微
博上纷传“杨澜是美国籍，却来参加
中国的两会”。如果仔细分析一下，
就会发现这条网上信息缺乏逻辑性
和可信度。这样，就能够避免受骗上
当。 本报记者 张炯强 易蓉

如今的大学生几乎人人玩微博，面对千奇百怪的
消息，专家提醒应注意辨别真假———

分析是不是“智商正常的故事”

! ! ! !本报讯（记者
马亚宁）昨天，上海
张江建设国家自主
创新示范区部际协
调小组第二次会议
在上海举行。全国
政协副主席、科技
部部长万钢主持会
议并讲话，中共上
海市委副书记、市
长韩正出席会议并
讲话。副市长沈晓
明汇报了上海张江
国家自主创新示范
区建设工作情况，
以及张江国家自主
创新示范区发展规
划纲要#!"#$%!"!"

年'编制情况。
一年来，在国

家各部委的大力支
持下，上海张江国
家自主创新示范区
建设各项工作部署

全面推进，开局良好。示范区创新
创业环境不断优化、规模和空间
布局不断拓展，初步形成了“一
核、三带、多组团”的创新格局。
万钢强调，新形势下，上海张

江要始终以科学发展观为指导，
努力建设成为培育战略性新兴产
业的核心载体，成为实现创新驱动
科学发展的示范区域，为全国科技
创新探索经验，做出示范。

韩正说，张江的下一步发
展，要在国家各部门的指导和帮
助下，充分发挥三个作用：一是
聚焦国家自主创新战略的示范
作用；二是带动作用，拓展优化
张江示范区的规模和空间布局，
进一步提高辐射带动能力；三是
坚持深化改革，把国家各部门赋
予上海的各项先行先试工作试
好、试出成果。

!

"

#

$

%

&

'

(

)

*

! ! ! !本报讯（通讯
员 冯丽华）上海人
大工作研究会昨天
成立。研究会旨在
坚持理论联系实
际，积极开展人民
代表大会制度和人
大工作研究，认真
总结地方人大在立
法、监督、代表工作
等方面的经验，为
促进人民代表大会
制度和人大工作研
究、宣传研究成果
搭建平台。中共中
央政治局常委、全
国人大常委会委员
长吴邦国题写“上
海人大工作研究
会”会名，中共中央
政治局委员、上海
市委书记俞正声、
全国人大常委会副
委员长兼秘书长李
建国致信祝贺，市
人大常委会主任刘云耕，市委副
书记殷一璀，十一届全国人大常
委会委员、市十二届人大常委会
主任龚学平，市第九届、第十届人
大常委会主任叶公琦、市十一届
人大常委会主任陈铁迪共同为研
究会揭牌。市人大常委会主任刘
云耕、市委副书记殷一璀出席会
议并讲话。

+

,

-

.

/

0

1

2

3

4

5

6

吴
邦
国
题
写
会
名
俞
正
声
李
建
国
致
贺

! ! ! !本报讯 市委书记俞正声昨
天会见了沙特阿拉伯朱拜尔及延
布皇家委员会主席兼沙伯基础工
业公司董事长萨乌德·本·萨那延·
阿尔&萨乌德亲王一行，对客人来
沪访问并推进合作事宜表示欢迎。
俞正声在会见时说，中国与

沙特有着长期友好合作关系，沙
伯基础工业公司与中国企业开展
了很多合作，在上海的合作项目
也有新的进展。欢迎你们在上海
建立研发中心和地区总部，欢迎
你们到上海化工区投资建设新的
项目、开展合作。我们将创造良好
环境，为企业在上海发展提供支
持和帮助。

俞正声会见
沙特客人

! ! ! !“"%!" 年金山
田野百花节”将于明
天开幕，在开幕式主
会场金山廊下生态
园内，各项设施准备
就绪，工作人员也在
加紧布置主会场，清
理周边环境，作开幕
前最后的准备。据
悉，“"%!"金山田野
百花节”景点主要分
布在廊下镇、吕巷
镇、枫泾镇、亭林镇、
山阳镇等地。于 *月 (日
闭幕，为期一个月。图为工
作人员在开幕式主会场前

用鲜花拼出一个(丰)字

陶磊 摄影报道

! ! ! !本报讯 （记者 姚丽萍）"%%(
年 !%月，本市在全国率先试点社会
组织新型补充养老金“年金制度”，改
善社会组织从业人员的养老保障。昨

天下午，记者从上海市社会组织创先
争优推进会获悉，目前本市有各类
社会组织 !%#%%家，年金试点单位已
从当初的 "'家扩展至 !)'家。

目前，本市“年金制度”试行的模
式为：政府采取税收优惠、税前列支
等经济手段，鼓励社会组织自愿为从
业人员办理新型补充养老基金；社会

组织缴纳多少年金，从业人员受益多
少，都由社会组织内部民主决策。
今后，适应“小政府大社会”的发

展趋势，需要继续提升社会组织吸纳
就业能力和经济活动能力。市社团局
政策协调室负责人李彭源说，本市
在率先试点“年金制度”后，市社团局
还成立了社会组织服务机构，为社
会组织发展提供更多服务保障。

本市在全国率先试点新型补充养老金制度

147家社会组织试行“年金制度”
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! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）记者昨
天从“"!世纪人才网”获悉，中共
上海市委组织部、上海市人力资
源和社会保障局、上海市公务员
局决定面向社会公开招录 $%%名
公安系统基层人民警察，定向为
本市郊区大型居住区和城郊接合
部城市化地区充实警力 #其中女

性 &'人'。
本次考试采取网络报名的方

式，报名时间为 )月 !%日 +：%%
至 !#日 !"：%%，报名网站为上海
市公务员局网站（,,,-./01.-234-
15）、上海“"! 世纪人才网”6,,,-
"!15/7-234-158。考试笔试时间为 )

月 #%日。

本市公开招录
600名警察

报名时间：4月10-13日

! ! ! !本报讯 （记者 金志刚）歌
诗达邮轮公司旗下最精美的邮轮
之一———“维多利亚号”将于 *

月 !(日首航上海，届时将首次引
进“海上名品店”这一全新概念，
开设亚洲首家海上名品专卖店。
排水量高达 '*"%%吨、最多可容
纳 "#+)名乘客的“维多利亚号”
将从上海宝山吴淞口国际邮轮港
启航，并以上海作为母港，运营多
条日韩航线。
“维多利亚号”上的“海上名

品店”即时尚免税购物区域，汇
集四大国际品牌精品免税店。航
线方面，“维多利亚号”将从上海
出发，提供多个日韩著名旅游度
假城市的航线选择。

邮轮“海上名品店”
5月首航上海


